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El martes 1 de setiembre de 2020 y siendo la hora 08:00 se reúne la Junta Directiva (en 
modalidad virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. 
José Bonica, con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, 
Alejandro Henry, Martín Gortari y José Paruelo, este último en su carácter de Director Nacional 
interino. 

Se incorpora a la reunión los lngs. Agrs. Jorge Urtiaga (Gerente de Operaciones en ejercicio) y 
Miguel Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José Bonica 

Informa que se ha reunido nuevamente con el embajador de EE.UU. con el propósito de estudiar 
opciones y posibilidades de capacitaciones. Tanto el embajador como su asesora financiera se 
mostraron muy interesados en los temas institucionales y nuestras inquietudes. 

Informa sobre reunión mantenida con las directivas de Federación Rural y Asociación Rural del 
Uruguay. Se trataron muchos temas desde una visión y actitud positiva, realzándose en cada 
caso la importancia de la investigación y de tener actitudes que ayuden a las problemáticas de 
la sociedad en general (específicamente en el tema coronavirus), intercambiándose al mismo 
tiempo sobre la situación institucional a la que se enfrentan las nuevas autoridades. En ambas 
visitas quedó de manifiesto la ponderación que se realizaba frente a la situación financiera 
institucional y su funcionamiento a pesar de esta; explicándose que ·para hacer frente a esta 
situación se han visto comprometidos los fondos de reserva institucionales. 

Informa sobre reunión mantenida con el Dr. Rafael Radi en el MGAP relacionada a invitación 
recibida para trabajar en temas de alimentos. Se trató de una instancia muy productiva y que 
nos enorgullece como institución, que nos haya invitado a participar en este proyecto, en el cual 
hay mucho por hacer. 

lng. Agr. Rafael Secco 

El lng. Secco comenta sobre la reunión mantenida entre el presidente y vicepresidente de INIA 
con la Federación Rural destacando la importancia que se le adjudica al instituto por parte de 

' la gremial, brindando apoyo a las nuevas autoridades institucionales. 

Informa que luego de la visita de INIA a la Directiva de la Federación Rural, ésta recibió al 
Director General Forestal (DGF) del MGAP, lng. Carlos Faroppa quien hizo hincapié en el tema 
de captura de carbono desglosado. El lng. Secco solicita expresamente a la Junta Directiva de 
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INIA situar al tema silvopastoreo como destacado, encontrándose alineado con las prioridades 
de la DGF. 

El lng. Secco solicita información sobre la proporc1on de recursos institucionales que 
representan los fondos externos que se obtienen para investigación. El lng. Paruelo expone 
sobre este tema, llevándose a cabo un espacio de intercambio al respecto entre los presentes. 

lng. Agr. Walter Baethgen 

El lng. Baethgen expresa que la reunión a la que se refirió el lng. Bonica con el Dr. Radi fue 
muy productiva y reconfortante al saber que se tiene en cuenta a nuestra institución para 
trabajar en conjunto, constituyéndose en una muy buena oportunidad, en el esquema del valor 
agregado de la producción agropecuaria, prestándole atención específica a la calidad 
alimentaria y nutricional de lo que se está produciendo. 

Ante el intercambio planteado a raíz de la consulta del lng. Secco sobre ingreso de fondos 
externos a la institución, el lng. Baethgen destaca la necesidad de figurar en la literatura del 
mundo para poder acceder a fondos internacionales; ser reconocidos y captar el interés de los 
inversores para los temas de investigación. Expresa que la captura de fondos internacionales 
externos es una razón para publicar artículos científicos. 

lng. Agr. Alejandro Henry 

Informa que, junto al lng. Miguel Sierra, mantuvo una reunión con una empresa privada que se 
encuentra trabajando en micropropagación de papa y se encuentra interesada en nuestras 
variedades. El lng. Henry solicitó que realizaran una breve presentación a la Junta Directiva 
sobre la implementación de esta tecnología. 

Sobre el planteamiento realizado por el lng. Secco de tratar el tema de silvopastoreo, el lng. 
Henry recuerda la visita realizada por parte de la Junta Directiva anteriormente, a predios 
ganaderos que se encontraban trabajando con forestación y propone tomar contacto con 
actores de la UdelaR quienes eran el nexo con los productores que se encontraban explotando 
los predios. 

4'ng. Agr. Martín Gortari . 

~ El lng. Gortari destaca que, en el marco de la visita de las nuevas autoridades institucionales a 
la Asociación Rural del Uruguay (ARU), se expresó la intención de colaborar en los temas 
generales que afronta la sociedad, pero sin comprometer la situación financiera de la institución. 

, Asimismo, el lng. Gortari destaca las dos visiones presentadas por parte de INIA, la visión 
f/ji,,¡t_,:---:.,~ olítica por parte del presidente y la situación financiera institucional y la visión desde la 

perspectiva de lo que se investiga e innova desde la institución presentada por el lng. Baethgen. 

G) C) www.inia.uy 



lnlllitllttl Nt1tlon1II dll lm'otUqatlonAQfápec:uarh1 
un·uouAY 

El lng. Gortari realiza consultas específicas sobre el informe financiero de la institución recibido 
por parte de los integrantes de la Junta Directiva, siendo respondidas por el Gerente de 

Operaciones interino, lng. Urtiaga. 

TEMAS DE DIRECCIÓN NACIONAL 

Extensión plazo presentación reválida título lng. Kyana Campos.- Se informa por parte de 
la Gerencia de Operaciones que la lng. en Sistemas Kyana Campos fue seleccionada en el año 
2019 para ocupar el cargo de Técnico Adjunto en Tecnologías de la Información. Al ser su título 
expedido por una universidad extranjera, se agrega una cláusula en su contrato (Clausula 
Tercera) que establece un período dentro del cual debe presentar un estado de situación 
respecto a las gestiones de la reválida de su título. La Junta Directiva toma conocimiento de la 
situación y, dadas las circunstancias especiales de las demoras de la universidad de su país, 
sumado a las demoras ocasionadas por la pandemia de COVID19, aprueba extender el plazo 
para la presentación de la reválida del título de la lng. Kyana Campos hasta el 24 de agosto de 
2021 (4 votos en 4 por la aprobación). 

Adelanto de fondos - proyecto mediciones de eficiencia de conversión.- Se informa por 
parte de las Gerencias de Investigación y de Operaciones que se recibió solicitud de aprobación 
de adelanto de fondos presupuestados para el proyecto "Fenómica y genómica en bovinos de 
carne" (N-23318), para la realización este año de las mediciones de eficiencia de conversión 
(EfC) y emisiones de metano entérico (EM) de novillos Hereford de la Unidad de Glencoe, las 
cuales se llevarán a cabo en la Central de Pruebas de Kiyú. Los fondos solicitados incluyen los 
montos necesarios para la alimentación del ganado durante la recría y el engorde y las 
mediciones en ambas fases. La Junta Directiva toma conocimiento del tema y, dada la 
restricción de presupuesto y atendiendo a la importancia del proyecto junto con la continuidad 
de las investigaciones, aprueba un adelanto relacionado a los gastos de alimentación del 
ganado, correspondientes al año en curso, según memorándum 1495-2020 del Comité 
Gerencial (4 votos en 4 por la aprobación). 

Aprobación proyecto FPTA INIA-IRI.- El lng. Agr. Walter Baethgen se retira de sala al tratarse 
, este tema en particular. El lng. Paruelo informa que el proyecto con financiación FPTA en el 

cual participa el lnternational Research lnstitute for Climate and Society (IRI) de la Universidad 
de Columbia cuenta con evaluaciones internas y externas; que las sugerencias fueron 
incorporadas y que se ha conformado el comité de seguimiento externo, el cual comenzará a 
ocuparse de la evaluación del proyecto a partir del primer informe (integrado por los Dres. 
Francisco Meza -Chile- y Esteban Jobbágy - Argentina). La Junta Directiva toma conocimiento 
del tema y aprueba la ejecución del proyecto FPTA INIA-IRI (3 votos en 3 por la aprobación) . 

.----::,Llamado cargo Gerencia de Operaciones.- Se reincorpora a la sesión el lng. Agr. Walter 
' Baethgen. Retomando el tema del llamado al cargo de Gerente de Operaciones, se propone su 
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reedición con un enfoque similar al que se había aprobado el año pasado. La Junta Directiva 
toma conocimiento de la propuesta, aprobando la reedición del llamado, actualizando el perfil y 
los requerimientos en cuanto a formación, respetando lo aprobado oportunamente de que se 
gestione a través de la misma consultora ADVICE (4 votos en 4 por la aprobación). 

Llamado investigador asistente en pasturas.- Se informa por parte de la Gerencia de 
Investigación y de Operaciones que se procederá a la contratación de un Investigador Asistente 
no permanente en INIA La Estanzuela (período de 14 meses/ 36 horas semanales) en el área 
de pasturas para desarrollar cuantificaciones y análisis de (i) fijación biológica de nitrógeno en 
leguminosas forrajeras, y {ii) balances de nitrógeno y fósforo de sistemas pastoriles de 
producción de carne y leche. La financiación de esta contratación será solventada a través de 
fondos externos, siempre y cuando no se encuentren vinculados al Fondo de Promoción de 
Tecnología Agropecuaria (FPTA). 

Inversión regional requerida para la instalación del Proyecto ANII-Cría de Tamarixia 
radiata en INIA Salto Grande.- Se informa por parte de la Gerencia de Investigación y de 
Operaciones que, como parte de la estrategia nacional de prevención y control de la 
enfermedad más devastadora de los cítricos denominada Huanglongbing (HLB), es que en INIA 
Salto Grande se ajustó a escala experimental la tecnología de cría de Tamaríxia radiata, 
parasitoide del vector de la enfermedad Diaphorina citri. En julio 2019 se aprobó el proyecto 
cofinanciado por ANII y las empresas citrícolas que permitirá escalar la producción de Tamarixia 
radiata y hacer liberaciones del parasitoide en todas las zonas citrícolas del país donde se 
reporte el vector (predios comerciales, montes abandonados o plantas cítricas en zonas 
urbanas y suburbanas). La importancia del proyecto para la citricultura nacional justificó que 
fuera incorporado dentro del compromiso de gestión con el MGAP 2020. La regional INIA SG 
debe afrontar los gastos de preparación del terreno, acceso al agua y energía eléctrica, sin lo 
cual no se puede proceder con la ejecución del proyecto. Por tal motivo, se realizará el gasto 
necesario para la instalación del proyecto; monto que será devengado del plan de inversiones 
ya aprobado para INIA Salto Grande. En el futuro se analizará la posibilidad de hacer el alza en 
función de los ingresos y de un nuevo análisis de las inversiones. 

, Situación laboral del lng. Agr. Javier Mondelli.- El Gerente de Innovación y Comunicación 
comunica que, dado que el lng. Agr. Javier Mondelli debe culminar trabajos que viene 

. desarrollando y la actual situación financiera de INIA, se extiende su contrato hasta diciembre 
2020, momento en el cual, en caso de contarse con información presupuesta! de INIA, 
evaluadas las tareas y su agregado de valor, así como las disponibilidades del instituto para el 

. futuro, se decida continuar o no con el vínculo. Durante este período, hasta diciembre, el lng. 
Mondelli continuará realizando las tareas de enlace con ANII, ANDE y otros organismos 
externos de financiación. Asimismo, tendrá participación en la certificación de productos , 
tecnológicos bajo la coordinación del lng. Federico Nolla. 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
EN SU SESIÓN DEL DiA 1 DE SETIEMBRE DE 2020 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el día 22 de setiembre la próxima sesión de Junta Directiva. 

5058/20 

5059/20 

5060/20 

5061/20 

eo 

Extender el plazo para la presentación de la reválida del título de la lng. Kyana 
Campos hasta el 24 de agosto de 2021. 

Aprobar un adelanto relacionado a los gastos de alimentación del ganado, 
correspondientes al año en curso, según memorándum 1495-2020 del Comité 
Gerencial para el proyecto "Fenómica y genómica en bovinos de carne" (N-23318). 

Aprobar la reedición del llamado al cargo de Gerente de Operaciones (bases en 
documento anexo). 

Aprobar la ejecución del proyecto FPTA INIA-IRI, luego de haberse incorporado 
las sugerencias surgidas en las evaluaciones internas y externas. 
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